



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Lunes 7 de agosto de 2023

IMAGEN DEL DÍA

LAGO DE PÁTZCUARO, EN LENTA AGONÍA

Pátzcuaro.— El lago de Pátzcuaro, el más emblemático de Michoacán, está en agonía. El nivel del agua ha bajado a tal grado que los lugareños que antes lo cruzaban en lancha ahora lo hacen en puentes, porque las embarcaciones ya no pueden navegar. Señalan como causas el saqueo ilegal del agua para la producción de aguacate y berries, y la falta de lluvias.

ESTADOS | A12 |



CARLOS ARRIETA. EL UNIVERSAL

ESPECTÁCULOS



UNA MUJER DE MUCHA ACCIÓN

Gal Gadot se reinventa en la cinta *Heart of Stone*, con la que rompe paradigmas para abrir más espacios femeninos. | A28 |

NETFLIX

Se cometieron 340 mil delitos en cárceles en 2022

Penales de Edomex, los de mayor incidencia, seguidos por los de la CDMX, con 41 mil ilícitos, y de Jalisco y Baja California: Inegi

KEVIN RUIZ —metropoli@eluniversal.com.mx

En las cárceles federales y estatales del país se cometieron 340 mil 863 delitos en 2022 por personas privadas de la libertad o internadas, según revela el *Censo Nacional del Sistema Penitenciario Federal y Estatal 2023* del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

Por entidad federativa, el primer lugar lo ocupa el Estado de México, con 75 mil 833 delitos, seguido de las prisiones de la Ciudad de México, donde hubo 41 mil 440 crímenes. Jalisco se ubica como la tercera entidad, con 33 mil 941, y Baja Califor-

CRIMINALIDAD
75,833
DELITOS

se cometieron en el interior de penales del Estado de México en 2022, según el Inegi.

0.4%
DISMINUYÓ

la comisión de delitos en 2022 en comparación con el año anterior.

nia, con 21 mil 621. En cárceles federales distribuidas en diferentes entidades se cometieron 18 mil 976; en Nuevo León, 13 mil 290, y en Sonora, 12 mil 365.

De acuerdo con el censo, en comparación con 2021 el total de los delitos cometidos por la población privada de la libertad o internada disminuyó 0.4% en 2022.

Respecto a los ilícitos en centros federales, se cometieron en materia de armas, explosivos, secuestro, delincuencia organizada y homicidio, en tanto que en estatales fueron robo, violación, secuestro y delitos en materia de armas y explosivos.

| METRÓPOLI | A18

15 millones de hogares, con difícil acceso a alimentos

En ocho estados subió el número de familias con esa problemática

RUBÉN MIGUELES —ruben.migueles@eluniversal.com.mx

En México, 15.4 millones de hogares experimentaron alguna dificultad para satisfacer sus necesidades alimentarias en 2022 debido sobre todo al encarecimiento de la comida, de acuerdo con datos del Inegi.

Pese a ser una cifra menor que la reportada en la pandemia, pudo ser más baja si no fuera por el repunte inflacionario del año pasado, dijo Axel González Gómez, investigador del colectivo México, ¿Cómo Vamos?

| CARTERA | A25

4.2

MILLONES DE HOGARES donde los adultos dejaron de desayunar, comer o cenar.

UD



Capitana del Tricolor de flag football pide apoyo

La quarterback Diana Flores dice a este diario que la Selección Mexicana todavía no sabe si en 2024 viajará a defender su título mundial, por falta de recursos. | B1 |

NICOLÁS SCHILLER. EL UNIVERSAL

CHICOLOAPAN

SE INCENDIA FÁBRICA DE QUÍMICOS; SÓLO HUBO DAÑOS MATERIALES

Chicoloapan, Méx.— El incendio en dos inmuebles, uno de ellos de una recicladora de químicos, provocó la evacuación de 100 viviendas y para sofocarlo tuvieron que intervenir bomberos de 11 municipios mexicanos y de la Ciudad de México. La conflagración provocó la formación de una columna de humo negro que se observó desde diversos puntos del oriente. Tras varias horas el fuego fue controlado. | METRÓPOLI | A21



VALENTE ROSAS. EL UNIVERSAL



HÉCTOR DE MAULEÓN

"Si el fiscal de Morelos cometió delitos deberá pagarlos. Pero todo indica que su rival político no será medido con el mismo rasero: a él lo cubrirá un manto protector" | A5 |

CULTURA



Novedades científicas contra el envejecimiento

Investigadores prueban la proteína Klotho, que ha demostrado mejoras en funciones cognitivas en ratones y monos de edad avanzada. | A30 |

Ahora atacan a prima de gobernadora y asesinan a su esposo

ARTURO DE DIOS PALMA Corresponsal —estados@eluniversal.com.mx

Zulma Carvajal, prima de Evelyn Salgado, gobernadora de Guerrero, y sobrina del senador Félix Salgado, sufrió un ataque armado en el que murió su esposo, Humberto del Valle, quien fue director de la Policía de

Acapulco cuando Salgado Macedonio era alcalde del puerto.

Es el segundo hecho violento contra gente del círculo cercano a los Salgado en ocho días.

Zulma Carvajal responsabilizó del ataque al presidente municipal de Iguala, David Gama Pérez, quien rechazó la acusación.

| ESTADOS | A11

Aumenta cifra de extranjeros detenidos en flagrancia

En el actual gobierno federal, del 1 de enero de 2019 al 27 de julio de 2023 los extranjeros detenidos en flagrancia por el Ejército Mexicano sumaron mil 956, 224% más que en el mismo lapso de la administración de Enrique Peña Nieto. | A4 |

OPINIÓN

NACIÓN

- A8 Mario Maldonado
- A10 León Krauze
- A16 Paola Rojas
- A16 Mauricio Merino
- A17 Leonardo Curzio
- A17 Carlos M. Urzúa

\$17.53
DÓLAR AL MENÚDEO

Año 106, Número 38,606 CDMX 40 págs.



9 771870 156029